

EDITORIAL

Estimados lectores:

Nos encontramos otra vez con un número muy especial de “Castillos de España”, un monográfico, de gran envergadura, dedicado a las fortalezas gallegas, que ha podido ser realizado gracias al patrocinio de la “**Consellería de Cultura e Turismo de la Xunta de Galicia**” y a la generosa colaboración de múltiples autores, entre los que se integra un nutrido grupo de miembros del “**Instituto de Estudios Gallegos Padre Sarmiento**” del CSIC, del que forman parte su Director D. Eduardo Pardo de Guevara y Valdés y numerosos investigadores adscritos a diversos departamentos.

A ellos se debe una buena parte del contenido de esta revista, a los que debemos añadir el trabajo de diversos investigadores procedentes de otras tierras de España, como nuestro Vicepresidente de la Delegación de Valladolid, Doctor Arquitecto D. Fernando Cobos, entre otros.

Les llega pues a Vds. este monográfico extraordinario, donde esperamos encuentren un variado muestrario de las fortificaciones en Galicia, su desarrollo y su historia a través de los siglos, desde la prehistoria hasta el siglo XVIII.

No pretende mostrar esta revista un desarrollo lógico y progresivo de las fortificaciones gallegas, aunque en los artículos de épocas más antiguas lo encontrarán, sino una serie de ejemplos diversos de temas, personajes y momentos diferentes, que nos dejan entrever la enorme riqueza histórica y castellológica que tienen estas tierras, tan grande que sería imposible reducirlas a las 208 páginas que tienen en sus manos.

Sin embargo, gracias a la colaboración de nuestro patrocinador para este número, la **Consellería de Cultura e Turismo de la Xunta de Galicia**, pueden encontrar el listado de castillos, torres, fortalezas, casas fuertes, murallas y baterías, por ella adjuntado, así como las intervenciones realizadas en fortalezas y castillos gallegos. Creemos que todo ello será de gran utilidad para los estudiosos de estos temas.

Es pues de justicia agradecer este apoyo de la Consellería y esperamos que encuentren interesante la labor realizada, que divulgará estos aspectos de la historia y cultura gallegas, así como lo realizado por La Xunta, en materia castellológica, como ponen de relieve esos listados y las páginas a color, pues esta revista se distribuirá, como es habitual, a todos nuestros asociados y a las cerca de 500 instituciones culturales de Europa y América con las que tenemos intercambio, además de aquellas a las que la envíe la Consellería.

Por otra parte, debemos destacar la convocatoria del “**IV Congreso de Castellología Ibérica**” y del “**Premio Corchado 2012**”, que realiza nuestra asociación en pro del mayor conocimiento y divulgación de la castellología española, que es nuestra finalidad esencial.

Hace ya cinco años que celebramos en Guadalajara nuestro III Congreso. Las circunstancias han impedido la celebración a los cuatro años del anterior y, aunque sigue la crisis, no hemos querido demorar este encuentro científico pues los descubrimientos arqueológicos y el desarrollo de los conocimientos sobre la historia de nuestros castillos lo exigen. Convocamos pues a todos los interesados en el tema castellológico a participar en este evento, que contará con el apoyo del Ministerio de Cultura, de la Fundación Caja Madrid y de la Comunidad de Madrid.

Madrid 1 de octubre de 2011

Fdo. Amador Ruibal,
Vicepresidente II de la A.E.A.C., y
Director de la revista «Castillos de España»